

sont à peu près d'accord sur la position du tombeau, et il se pourrait que cette pierre fût encore sur son emplacement primitif.

« Nostradamus avait prédit cet événement (le supplice des
« deux susdits) avec des circonstances fort singulières. On sait
« que Richelieu, frappé d'une maladie mortelle à Tarascon, lors-
« qu'il découvrit la conspiration, revint par bateau à Lyon, ayant
« à sa suite l'infortuné Cinq-Mars. Les mêmes gardes qui portè-
« rent ensuite le cardinal à Paris sur leurs épaules, en faisant
« abattre les murailles qui empêchaient qu'on passât commodé-
« ment, le prirent en sortant du bateau et le transportèrent
« dans la maison de la place Bellecour, qui forme l'angle à l'est
« de la rue Saint-Dominique. Les portes étant trop étroites,
« on entra par les fenêtres au moyen d'un amphithéâtre incliné.
« Ce fut à cette époque que Cinq-Mars et de Thou périrent; on
« prétend que le prophète de Salon avait écrit un demi-siècle
« auparavant :

Quand bonnet rouge par la fenêtre entrera,
A quarante onces (1) la tête on coupera,
Et Thou périra.

« On fit sur leur supplice, dans le temps, ce distique touchant
« qui caractérise leurs torts :

*Morte pari perière duo, sed dispare causa,
Fit reus ille loquens, fit reus ille tacens.*

(Lyon tel qu'il était, p. 69.)

En effet, de Thou fut seulement accusé de n'avoir pas révélé le complot dont il avait reçu la confiance.

Ainsi que je l'ai dit, la chapelle des Scarron avait une ouverture sur le transept qui termine la rue de Thou. On voit encore à l'orient le passage qui donnait accès dans le claustral des Feuillans et à l'occident on admire le magnifique et principal escalier du monastère dans le style du XVII^e siècle. Cet escalier

(1) Il y a ici un calembour : un marc équivalait à 8 onces, et par conséquent cinq mares faisaient 40 onces.